

ENVIRONNEMENT ■ Une centaine de personnes ont manifesté pour le climat

La transition énergétique, leur priorité



AFFICHAGE. Les participants ont fait des dessins illustrant l'urgence d'agir, au local comme au national, face au changement climatique. Ils sont ensuite partis les coller sur les panneaux d'affichage de la ville. PHOTO A. C.

Un rassemblement pour le climat était organisé par plusieurs associations (*), samedi sur l'esplanade Irène-Joliot-Curie à Auxerre.

Une centaine de personnes, pancarte à la main pour certaines, étaient mobilisées face à l'urgence climatique. Elles ont écouté avec attention les interventions des bénévoles.

Des prises de paroles avant tout guidées par l'actualité : Chantal, d'Auxerre écologie solidarités, faisait

par exemple un rapide résumé du sixième rapport du Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (GIEC), paru le 28 février.

« La guerre révèle notre dépendance »

« L'Europe ne sera pas épargnée par le réchauffement climatique et ses conséquences : les canicules vont s'intensifier et l'agriculture s'en trouvera fragilisée. Il est estimé que d'ici 2050,

le niveau des mers et océans va augmenter de 20 cm. » Avec le risque accru d'inondations.

Denis Roycourt, par ailleurs conseiller municipal d'opposition (EELV) à Auxerre, s'arrêtait sur la guerre en Ukraine. « Ce conflit révèle notre dépendance aux énergies fossiles et la nécessité de sortir de ce modèle. »

Aussi appelle-t-il les candidats à l'élection présidentielle et tous les chefs

d'États européens à « accélérer la transition énergétique ». Ce, à travers trois axes : « Il faut réduire notre gaspillage, atteindre l'efficacité énergétique et développer les énergies renouvelables ». Une stratégie qui, lancée dès à présent, pourrait être atteinte « dès 2050 », estime-t-il. ■

A. C.

(*) Auxerre écologie solidarités, Yonne nature environnement, l'Adeny, la Ligue des Droits de l'Homme, les Radd, Bio Bourgogne, GABY89 et Les Coquelicots.